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PV DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

DU SAMEDI 25 SEPTEMBRE À LE HAILLAN. 

 
Présents : Audrey ARDEVEN, Maryse BARGUÈS, Fethi BENSAAD, Francine BERGÈS, Didier BIZORD, David CARVALHO, Sandra 

CHARRIERE, Corinne DELAGE, Patrick GAUTIER, Christophe GAUTHIER, Valérie DUPIN, Bruno FLEURY, Matthieu GONDELLON, 

Régine HANDY, Jean-Michel LABORDE, Magali MANIERE, Irène MEROP-VICENS, Patricia RAYMONDEAU, Thierry THEVENET, Mi-

kaël VIRE 

Excusés : René BOTTELEAU, Sylvie CHARRIER, Cady-Diatou CIBLAC, Martine DILLENBOURG, Vincent FILLOUX, Olivier HAYES, 

Norbert MATTIUZZO. 

Assistent : Aurélie MILHE, directrice administrative et de projets et Arnaud CLEDAT, responsable Finances 

 

Le quorum est atteint, le conseil d’administration peut valablement délibérer. 

La séance est ouverte à 10h30, sous la présidence de Mr Didier BIZORD, qui tout d’abord remercie Marion FORT et son équipe  pour 

avoir bien voulu accueillir ce premier Conseil d’Administration de la saison 2021/2022 délocalisé dans un club selon le souhait de cette 

mandature 

Apres quelques informations concernant le Pass’Club, l’entrée en vigueur du Pass sanitaire et ses incidences sur la logistique pour les 

clubs, Didier BIZORD précise que devra être organisé courant octobre le premier Conseil de Territoire afin de mettre en place une organi-

sation stratégique sur l’organisation, la relation Ligue- Comité et les financements qui s’y rattachent ainsi que tout le dossier des mises à 

disposition. Dans le Conseil de Territoire seront fixées les règles, le fonctionnement, le financement….. 

Par ailleurs Didier BIZORD informe les membres du Conseil d’Administration qu’il a été décidé au niveau National qu’il n’y avait plus de 

CTS coordonnateur de l’ETR, cette charge incombant à présent au Président de la Ligue. De plus les MAD de nos CTS pour la FFHB 

pourraient être  plus importantes, un rapide point est fait sur la projection à venir dans l’attente d’un courrier officielle de la FFHB. 

 

A l’ordre du jour : 

1. ADMINISTRATIF 

• Approbation des PV de CA  
Le PV du CA du 18 Mai 2021 est approuvé à l’unanimité par les membres du Conseil d’Administration présents 
Le PV du CA mailing de 30 mai 2021- Approbation tarifs 2021/2022-Budget 2021. est approuvé à l’unanimité par les membres du 
Conseil d’Administration présents 
Le PV du CA mailing du 2 juin 2021-Approbation de modifications de structures administratives est approuvé à l’unanimité par 

les membres du Conseil d’Administration présents 

Le PV du CA mailing du 26 juin 2021- Conventions Régionales est approuvé à l’unanimité par les membres du Conseil 

d’Administration présents 

Le PV du CA mailing du 26 juin 20216 Conventions Nationales est approuvé à l’unanimité par les membres du Conseil 

d’Administration présents. 

•  Approbation PV de l’AG Ligue 2021- Vote électronique du 10 au 
17 juin 2021 

Le PV de l’AG de Ligue- Vote électronique de juin 2021 est approuvé à l’unanimité par les membres du Conseil d’Administration 
présents 

• Approbation Commissions modifiées 
Commission Statuts et Règlements : 3 membres à coopter dans la division « qualification » 

✓ Christophe DORBE – CD 16 
✓ Delphine BOUCHARESSAS- CD 24 
✓ Virginie JAUZE- CD 33 

Ces 3 membres sont cooptés au sein de la commission Statut et Règlements à l’unanimité par les membres du Conseil 
d’Administration présents 

• Calendrier institutionnel- Office 365 
Le calendrier institutionnel concernant les dates des BD, CD, CA et évènements importants a été envoyé à l’ensemble des membres du 
CA et est consultable via Office 365. 

• Retour Vœux clubs/Comités pour l’AG FFHB 2022 
Aucun vœu n’a été à ce jour adressé à la Ligue. 
 

2. Approbation du représentant Ligue NA et de son suppléant à l’AG 
FFHB 2022  

Didier BIZORD est désigné, à l’unanimité des membres du Conseil d’Administration présents, représentant de la Ligue Nouvelle-
Aquitaine de Handball à l’Assemblée Générale 2022 de la FFHB. 
Valérie DUPIN est désignée, à l’unanimité des membres du Conseil d’Administration présents, suppléante 
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3. DEVELOPPEMENT : Présentation des Actions de  Développement sept- 
dec 2021 – Valérie DUPIN 

▪ Présentation des actions de Développement pour la période de septembre à décembre 2021 : 
✓ Le mois du Hand à 4 : développer cette pratique sur l’ensemble du territoire 
✓ La rentrée des Baby : l’objectif est de développer cette pratique sur le territoire tout au long de la mandature 
✓ Le noël des Baby : mise en place d’un appel à Projet à destination des comités et des clubs pour promouvoir la pra-

tique Babyhand en fin d’année 
✓ Handensemble :  

 Journée Premiers de Cordée au stade de la MATMUT, le mercredi 13 octobre 
 Inauguration des fauteuils avec la CEAPC (évènement à finaliser) 
 Visioconférence avec les entraîneurs de la Nouvelle-Aquitaine, courant octobre 
 Journée Handensemble, Tournoi Hand Fauteuil et Hand Adapté, dimanche 21 novembre à Sur-

gères 
✓ Handfit : 

 Accompagnement de clubs pour la mise en place de la pratique 
 Formation ITFE (fin août- 11 stagiaires) 
 Participation au colloque régional de santé- CROS Talence- 30 septembre 2021 

✓ BEACH : 
 Accompagnement sur les opérations Beach du territoire (CD33, CD87, CD17, opération UNSS 

CD17 
 Réunion de travail avec les salariés de la Ligue prévue le 22 octobre 2021 

✓ Féminisation : 
 Formation « Réussir au féminin » en partenariat avec Fémix Sports les 23 et 24 octobre à Méri-

gnac7 
✓ Plan de prévention : 

 Actions de sensibilisation auprès des sélections départementales volontaires, suivi d’un temps 
pour les dirigeants 

 Souhait de faire un temps pendant l’ETR pour les professionnels de l’activité (comités et Ligue) 
 Webinaire avec l’association « Colosse aux Pieds d’Argile » 

✓ Services Civiques : 
 Aujourd’hui, 31 clubs sont intéressés pour accueillir un jeune en Service Civique. 3 clubs (4 

jeunes) ont leurs contrats de finaliser. 
 Rappel du fonctionnement : 8 mois de contrat et la mise en place de référents dans les comités 

les plus utilisateurs, référents qui avaient en charge le suivi des jeunes et des tuteurs sous la 
coordination de la Ligue. Trois comités avaient mis en place des référents, à ce jour il n’en reste 
qu’un. (CD24) 

 Lors de la saison 2020/2021, 51 contrats ont été portés par la Ligue Nouvelle-Aquitaine. Devant 
les évolutions à venir des missions des salariés et un dispositif chronophage, un nouveau dé-
ploiement des Services Civiques a été décidé lors du Bureau directeur du 24 septembre  

 Pour la saison 2021/2022, gestion des Services Civiques :  
- Coordonnatrice : Céline RESSEGUIER 
- Appui administratif : Corinne DEGORCE 
- sans la présence d’un référent « Service Civique  » la Ligue prendra en 

charge 3 dispositifs «  Service Civique », soit 1 binôme sur 8 mois, par comité 
et par saison. . Au-delà, la gestion en reviendra au comité 

▪ Commission Développement : 
 Budget 2022 ➔ réunion le 5 octobre 
 Organisation de la première thématique avec les comités ➔ 25 novembre 2021 : Aide aux clubs 
 Report du Village des Sports au 21 et 29 mai 2022 
 Remise des Labels à organiser. 

 

4. ITFE : Régine HANDY-Aurélie MILHE 

▪ QUALIOPI : 
✓ Séminaire équipe ITFE : 23 et 24 septembre à HOURTIN 

 Audit de Certification : 6 et 7 octobre 2021 
▪ Lancement du Guide des Formations depuis le 22 septembre. Il est disponible sur le site internet sur Campus handballeur 
▪ Lancement TFP2, session 2 

Suite à une remarques de Jean-Michel LABORDE concernant un manque de proximité pour les formations initiales auquel s’ajoute pour 
le stagiaire le fait qu’il ne connait pas les formateurs entrainant probablement des réticences à s’inscrire sur ces formations, Régine 
HANDY et Aurélie MILHE précisent qu’une étude de la faisabilité sera faite avec l’impact à évaluer qui n’est pas que pédagogique mais 
aussi financier auquel s’ajoute la démarche QUALIOPI pour les comités. 
 

5. Points Commissions : 

• Communication : 
▪ Présentation et lancement du Centre de Ressource lors de la visoconférence ligue avec les clubs le 19 juin 2021. 

Il a pour objet de proposer un outil qui répond sur le plan administratif aux attentes des clubs, des dirigeants, et de tous les intervenants 
du monde du Handball. Il est accessible via un lien depuis le site de la Ligue  

• CTA- David CARVALHO : 
▪ Présentation du contexte ainsi que du constat, et du résultat en termes de désignations en lien avec la mise en évidence d’une 

problématique liée au manque d’arbitre : 74 binômes pour 81 rencontres 
▪ Proposition de la CTA de pistes de réflexion : 
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 Intégrer la COC dans les échanges 
 Etaler les rencontres du vendredi au dimanche 
 Refuser les reports du Dimanche au Samedi 
 Désigner des solos sur certaines catégories 
 Doubler sur un même lieu 
 Aménager la règle du tirage au sort 
 Structuration des clubs à travers la CMCD 
 Diminuer le nombre d’équipes sur les niveaux territoriaux 

 

• COC- Mikaël VIRE 
✓ Pendant l’été : 

 Retrait de certains clubs en Championnat adulte 
- Retraits tardifs de certains clubs en championnat adulte : 1 équipe en PNF et 3 équipes en 

ERF 
- Décision de ne pas les remplacer pour ne pas modifier en dernière minute les Poules. 
- Sollicitation des comités pour compléter le championnat adulte 
- Remplacement des équipes qui se désengageaient 
- Sollicitation supplémentaire en fonction du ratio licenciés dans la catégorie par rapport aux 

équipes présentes dans la division. 
 Rajout d’équipes pour completer certains championnat jeunes : 

- Une place supplémentaire en U17 France Féminine 
- Promotion d’équipes en U18F Elite et U17M Elite suite à des désistements 
- Promotion d’équipes de comité ( pro rata licenciés/nombre d’équipes engagées en 

championnat jeunes) 
Sur les premiers weekend de championnat, peu d’anomalies ont été constatées : FDME assez complètes, 1 cas de forfait , 2 reports 
cause COVID. 
 

• Commission de Discipline : Irène VICENS-MEROP 
Pour La saison qui vient des’écouler (2020/2021), nous avons eu vingt dossiers, sur lesquels nous n’avons pas pu noter de dates de 
suspension, puisqu’arrêt des championnats. 
Le Bureau Directeur de la FFHB, a défini les modalités de mise en œuvre des sanctions, en raison de l’arrêt des compétitions dans le 
contexte de la crise sanitaire ; 
Donc Les dates non effectuées sur la saison 2019/2020 sont annulées ; 
Les dates non effectuées sur la saison 2020/2021 et qui n’avaient pas été précisées expressément (ex du tant au tant) ont été redéfinies, 
ce qui nous a amené à rédiger 15 courriers. 
La saison débute avec 1 rapport sur match. 
Problème avec les arbitres qui marquent leur commentaire dans la case rapport d’arbitre, ce qui génère 1 dossier. Après demande auprès 
de l’arbitrage, il n’y a pas d’autres moyens, pas assez de case disponible sur les FDME. 
La plénière discipline aura lieu le 1er octobre en présence de Christian DELUY président de la CND. 
Rappel concernant 2 comités qui n’ont toujours pas envoyé la liste des personnes composant leur commission 
 

• Commission Médicale- Dr Féthi BENSAAD 
▪ Point évènementiel FFHB /Nouvelle-Aquitaine : Préparation olympique avec stages à Capbreton et FRANCE/ NORVEGE à 

Bayonne et la reussite organisationnelle. 
▪ Dossiers Arbitres: 4 dossiers traités, Il s’agit de les valider administrativement , c’est-à-dire de veiller à ce que la périodicité des 

examens est conforme, le médecin traitant et/ou le cardiologue les validant sur le plan médical , et d’avoir un regard sur l’état 
dde santé de ces arbitres 

▪ Remarques de David CARVALHO regrettant qu’il n’y ait pas le même regard sur les joueurs de plus de 55 ans comme pour les 
arbitres à qui il est demandé depuis cette année ce contrôle à partir de 50 ans. 

▪ Dr Féthi BENSAAD préconise d’inciter les pratiquants ayant contracté la COVID de se raprocher de leur médecin traitant avant 
la reprise de l’activité. 
 

• Statuts et Règlements- Francine BERGÈS 
▪ Qualifications 

19 571 licences au 23/09/2021 minuit. 21 623 au 23/09/2020 soit 2 052 licences en moins. 
Ce jour : 21004 licences. Environ 2 000 licences à qualifier. 
Les demandes de qualifications se sont accélérées vers le 25 août. 
Beaucoup de clubs ne validaient pas les attestations et même certains licenciés concernés ne les insèrent pas. Un rappel aux clubs a été 
faits. Beaucoup d’attestations ont dû être refusées du fait que ce n’est pas le nom de naissance qui y figurait mais le nom marital. 
Un tuto a été fait pour le document « licence blanche » et envoyé à tous les clubs. 80 % de ces demandes sont renvoyés en raison du 
manque du nom du club demandeur. 
Malgré les informations qui ont été communiqués soit sous forme écrite, soit sous forme verbale par des réunions visio, la plupart des 
clubs ne prenne pas ou ne se transmette pas les informations. 
Hugues Gamper a souhaité ne pas poursuivre  Fabienne Delord s’est mis en retrait pour quelques mois.  3 nouvelles personnes ont été 
accueillies : Christophe Dorbe du Comité 17, Evelyne Jauze du Comité 33 et Delphine Boucharessas du Comité 24 

▪ Conventions entre clubs 
Pour cette saison, 47 conventions :  

✓ National Seniors : 5 
✓ Championnat de France : 7 
✓ Région Senior : 18 
✓ Région 17/18 ans : 17.  

 
 

La commission a eu 4 conventions à défendre : 
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✓ 1 dont la commission avait émis un avis négatif (Bordes/Ossau-64 – CF U17F). Après ses arguments, la CNSR a refusé cette 
convention. Les 2 clubs ont porté réclamation et après engagements pris par les 2 clubs, la CNSR a donné son accord. 

o Après vérification depuis le début du championnat, la commission  constate que Bordes n’a pas tenu ses 
engagements auprès de la FFHB puisqu’aucune équipe U18 F n’a été engagée en départemental, que ce soit à 
Bordes ou à Ossau. Seul bémole, Ossau a 2 équipes U15 F en départemental. L’équipe U17F CF est constituée de 5 
joueuses de Bordes et 5 joueuses d’Ossau. 

✓ 1 dont un des clubs partenaires ne semblaient pas devoir faire partie de cette convention du fait que les 2 joueurs de ce 3ème 
club pouvait muter. La convention a été revue et acceptée par la FFHB. 

✓ 2 qui sont parvenues à la commission début septembre. Elles n’ont pas été réceptionnées par le Comité. L’une était un 
régionale Senior et l’autre nationale U17F dont le club porteur était déjà enregistré dans ce championnat du fait du désistement 
du club de Lège – Cap-Ferret. 

Le président de la CNSR a interpelé la commission sur sa méthode de travail sur ces dossiers mais la commission confirme que l’étude, 
l’analyse et le suivi des conventions répond bien à ce qui est demandé. 
 
La santé de certains clubs interpellent :la commission et soulèvent ce questionnement : 

Est-ce que les clubs communiquent avec leur comité sur les problèmes qu’ils rencontrent ?  
Leur problème est-il d’ordre ressource humaine, ressource financière ou  géographique ? 
Quel soutien peut apporter le Comité, la Ligue ? 

 

• Commission Réclamations et Litiges- Corinne DELAGE 
Corinne DELAGE fait un appel à candidature auprès des comités pour intégrer de nouveau membres dans la commission CRL afin de 
mieux mailler le territoire 

 
6. Point Comités 

▪ CD87- Jérôme COUVILLERS: 20% d’équipes engagées en moins en champonnat que la saison dernière avec 

de plus grandes difficultés chez les filles notament en moins de 18 (3 équipes) et séniors- Réflexion en cours..Manifestation 
Beach cet été apréciés par les différents partenaires notament institutionnels. Problème sur l’arbitrage avec 16 arbitres validés 
pour environ 40 match par weekend 
 

▪ CD86- Thierry THEVENNET: perte de 565 licenciés. 100 équipesengagées, toutes catégories confondues avec 

des poules tres disparâtres.où est observé une diminution chez les séniors filles et une augmentation chez les 
jeunes.Problèmatique à l’arbitrage avec seulement 15 arbitres validés. Cet été, une centaine de manifestations se sont 
déroulées sur la communauté urbaine de Grand Poitiers en partenariat avec 5 clubs. 
 

▪ CD79- Bruno FLEURY:moins 200 licences par rapportà 2020 et moins 800 par rapport à 2019. Problème de la non 

validation de l’attestation d’honorabilité pour la désignation des arbitres.. Problème de la salle de BRIOUX qui ne sera pas 
reconstruite avant 3 ans.et pour lequel un courrier du Président de la Ligue sera adressé à la FFHB   
 

▪ CD64- Jean-Michel LABORDE : stabilité du nombre de licenciés et une baisse de 10% sur le nombre 

d’équipes engagées toutes catégories confondues . Le comité a fait le pari de commencer la saison très tôt car des clubs 
étaient prêts et c’était le moyen d’envoyer un signal positif aux autres.Le championnat a commencé avec tres peu de report ou 
de forfait.. La première phase se terminant à la toussaint , permettant l’engagement de novelle équipes même en seniors 
 

▪ CD47- Christophe GAUTHIER : Légère baisse au niveau des effectifs. Inquiétude quant au manque 

d’encadrement  et de dirigeants dans les clubs. CA comité : 3 personnes ont dû être remplacé. Les clubs structurés avec une 
certaine capacité d’accueil s’en sorte pas trop mal tandis que c’est un peu plus compliqué pour les clubs ruraux décentrés.. 
Tour des petits clubs avec Matthieu GONDELLON pour voir comment les accompagner dans la reprise .Mise en place depuis 
plusieurs années d’une règle obligeant des rencontres le dimanche. Le comité a reçu un stage de la CTA . 
 

▪ CD 24- Magali MANIERE : accélération ces derniers jours des demandes de licences. Proposition de formules 

hybrides chez les moins de 13 et moins de 15. Avec un championnat traditionnel et des journées de Hand à 4. Possibilité pour 
les clubs qui n’ont pas engagé d’équipe de le faire en cours de championnat. Des .inquiétudes pour certains clubs.qui ont les 
effectifs mais un encadrement précaire par un manque de dirigeant. 
 

▪ CD19- Sandra CHARRIERE :Pas de difficultés particulières pour les clubs dynamiques qui ont de l’effectif et 

des salariés,ce qui n’est pas le cas pour les autres., Problématiques liées à un territoire excentré., manque de bénévole  dans 
les clubs et le comité. Très peu d’arbitres qui sont concentrés sur 2 clubs.. De plus en plus de missions pour le CTS du comité 
du fait du manque d’encadrants dans les clubs. 
 

▪ CD17- Patrick GAUTIER : 1/3 des clubs sont à 40% de licencés en moins. Malgré tout nombre de licences 

égal avec la saison N-1 et 25% de licences en moins avec la saison N-2. Des difficultés essentiellement sur les moins de 18 
Filles et sur les moins de 15. Mise en place d’une première phase départementale et projet de se rapprocher du 16, 79, voire le 
86 pour faire un championnat afin que les filles ne jouent pas qu’entre elles. Opération Beach le 22 septembre regroupant 700 
participants, chaque lycée ayant son terrain afin qu’il n’y ait pas d’echange entre les établissements. Opération Hand à 4 
regroupant 60 à 70 joueurs. 

 

7. Informations diverses : 
▪ Interligue Masculin du 2 au 3 octobre 2021 

▪ Interligue féminin du 11 au 13 octobre 2021 

▪ ICT les 6 et 7 novembre 2021 
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L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 13h40 

 

Didier BIZORD        Patricia RAYMONDEAU  

Président de la Ligue Nouvelle-Aquitaine de Handball   Secrétaire Générale de la Ligue Nouvelle-
Aquitaine de Handball 
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